



Director-Gerente y Redactor principal  
**MANUEL M. BENITEZ**  
REDACTORES:  
LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdirector,  
CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

# DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza  
"Maldonado"  
Suscripción mensual \$ 1'00  
Avisos y remitidos: precios convencionales  
No se publica los lunes  
Para todo asunto relacionado con este diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente  
APARTADO NÚM. 44

Año III

Riobamba-Ecuador-Sábado 30 de Noviembre de 1918

No. 325

## La actualidad mundial

Servicio especial para "LOS ANDES"

Quil. Nov. 29

### Viaje de Wilson

Asegúrase que dentro de pocos días saldrá con rumbo a Europa el Presidente Wilson, a bordo del acorazado "Pennsylvania", custodiado por tres buques de guerra

### El ex-Kaiser en acción

Se tiene conocimiento que el ex-Kaiser se mantiene en constante comunicación con Berlín y otras importantes ciudades de Alemania, por medio de instalaciones telefónicas.

### Los vencedores

Ayer llegaron a Strasburgo el Mariscal Foch y el Gral. Castelnau, quienes después de revistar a las tropas salieron a pesar en la ciudad, cuya presencia despertó grandes simpatías, por lo que fueron aclamados frenéticamente.

### El submarino U. 57

Ayer salió del puerto de Cartagena con destino a Inglaterra el submarino alemán U. 57, con el objeto de rendirse a las autoridades inglesas.

### Beneficiosa alianza

El Senado español discute a manera de llegar a una alianza con las Repúblicas hispano americanas a fin de que

España obtenga un puesto preferente en el desenvolvimiento comercial con la América del Sur.

### El General Mackensen

El periódico "Ausburg Zeitzung" refiere que al regresar a Berlín el Gral. Mackensen, la Policía le secuestró todo su equipaje que contenía 69 millones de dollars, en billetes de Banco. Entonces Mackensen dirigióse inmediatamente al Gobernador de Berlín protestando contra el abuso, pero recibió la contestación de que la Policía procedió correctamente y que debía embargar también los vagones repletos de provisiones que el Estado Mayor traía para sus familias por sus productos de pillaje de los soldados alemanes durante su permanencia en Rumania.

Corresponsal.

## Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba, Noviembre 29.

### El conflicto

### PERUANO-CHILENO

El tópico de actualidad escogido por los diarios para sus editoriales, es la tirantés de relaciones entre Chile y el Perú.

Créese que la diplomacia solucionará el conflicto, ya que a ninguna de las dos naciones conviene la guerra.

Informaciones recibidas por la colonia chilena dicen: que la Cancillería autorizó a los Con-

Mercedes Salvador v. de Costales, Carlos Enrique Salvador, Miguel Costales Salvador, Mercedes Salvador v. de Seminario, Juan Salvador Salvador, Rosa Salvador v. de Barba, Josefina Salvador v. de Oakford, Leocadia y María Luisa Salvador González, José María, Carlos, Pedro, Diego, Enrique y Miguel Salvador González, Leopoldo Seminario Salvador, Eloisa Salvador de Traversari, Teresa Donoso de Salvador, Ana Mercedes Salvador de Pizarro, Rosario Palacios de Seminario, Mercedes Barba Salvador de Lasso, Isabel Guzmán de Salvador, Josefina de Peñaherrera, Zoila Rosa Salvador de Riofrío, Victoria, María, Isabel y Juana Salvador de Oakford, María Luisa Salvador Guzmán, Pedro Salvador Espinosa, Jorge Salvador Donoso, Ricardo Salvador Oakford, Vicente Antonio, Ricardo y Luis Costales, Angel Alberto, Francisco, Luis Antonio, Isidoro y Jorge Costales Cobo y más deudos y amigos de la que fue señorita

## Doña Eloisa Salvador,

tienen el íntimo dolor de comunicar a usted que falleció ayer a las 2 p. m. y le suplican se digne acompañarles al traslado del cadáver de la casa número 679 ubicada entre las carreras Pichincha y Primera Constituyente, a la Iglesia de San Francisco y de allí al cementerio católico, hoy a las 9 a. m.

Por este favor le guardarán impercedera gratitud

Riobamba, 30 de Noviembre de 1918.

sules acreditados ante el Perú, para que regresen a Chile, si creyeren prudente, en previsión de dificultades que puedan surgir y si las circunstancias les aconseja.

"El Tiempo" dice: que nuestro Gobierno ha mirado con desdén la Marina de Guerra, con motivo del estado en que hallanse "El Libertador Bolívar", "El Cotopaxi", "El Patria" y "El Tarqui"; vaporcito este último, armado cuando la revolución de Concha,

Muy deplorada ha sido por esta sociedad, la muerte de la

señora madre del Dr. Estéves, Considerando el asunto de Chile y Perú el "Diario Ilustrado" dice: la serenidad se impone y debe el más acendrado patriotismo presidir nuestros actos.

Con motivo de la iniciación de la campaña contra la fiebre amarilla, los periódicos publican avisos en lugares preferentes, diciendo que para ayudar al servicio contra dicha fiebre, procuren todos matar los mosquitos.

Corresponsal

## URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita AGUA MINERAL natural del Inca.

Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas

Nov. 29

# Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

## EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre i diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado, Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes, Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de JULIO L. NAVARETE. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

## Lotería de Beneficencia Municipal DE QUITO

Gran Sorteo Extraordinario para el 25 de Diciembre próximo \$ 30.000 entre Suertes y Premios. 20 grandes Suertes. 6.220 números preniadas. \$ 10.000 Premio Mayor.

EL ADMINISTRADOR, José Ricardo Boada Y.

## Preponderancia de los conservadores cuencanos.

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba Cuenca, nov. 29

"Católicos! la catástrofe se acerca" es el título de un vilo lento artículo revolucionario que publica "El Progreso" y que confirma la actitud resuelta de los conservadores.

El tono, desafiante del artículo ha sorprendido generalmente a los liberales prominentes, quienes opinan que el Gobierno debería tomar severas medidas.

Cae fuerte aguacero.

Corresponsal

## REMITIDO

Huigra, noviembre 8 de 1918.

Sr. Director de "Los Andes" Riobamba.

Señor Director:

Con bastante extrañeza hemos visto una correspondencia publicada en "El Observador" de esa ciudad, fecha 2 del presente, escrita expresamente para dañar la dignidad del Sr. Teniente Político de esta parroquia y de su Secretario. Como en dicha correspondencia se publican datos falsos y calumniosos, nos permitimos refutarlos por me-

dio de la presente, para que no se extravie el criterio público, no en este lugar donde es bien conocida la actuación de la Autoridad aludida, sino en esa ciudad y otras partes de la República.

Principiaremos por manifestar que no dan cuatro mil sueres, sino setecientos los que el I. Concejo de 1915, tomó en préstamo de los fondos de esta parroquia y los mismos que han sido reintegrados en el presente año con la adquisición de una casa para oficinas públicas, siendo ahora la parroquia, deudora al Municipio por el saldo del valor de ese edificio.

Segundo: No es cierto que el Teniente Político tenga casa-cantina ni casa de juego de pertenencia; pues en cuanto a la casa de juego, es de propiedad del Sr. José C. Loza, quien compró los derechos a los asentistas Fiscal y Municipal, Sres. Luis Guerra y José Portilla.

Tercero: Apelamos a la caballerosidad de los Sres. Jueces Civiles, para que manifiesten si alguna vez la Autoridad Política se ha inmiscuido en los asuntos judiciales, ni siquiera les haya hecho alguna interrupción en la tramitación de las causas en que dichos funcionarios intervienen.

En cuanto a lo demás no merece tomarse en cuenta por la prensa, porque son calumnias burdas y groseras, y nos basta decir que el Sr. Jefe Político del Cantón y el Sr. Comisario Nacional han venido por varias ocasiones a visitar

el despacho y no han encontrado incorrección alguna, ni tampoco han recibido quejas de los moradores de esta población.

Por último, para desmentir al Corresponsal, que debe ser algún enemigo gratuito, que nunca les faltó a las Autoridades cuando se ven obligadas a castigar a los infractores, hacemos constar que durante las tres ocasiones que el Sr. Vaca ha desempeñado la Tenencia Política, se han llevado a cabo las siguientes obras públicas: la calzada que conduce al cementerio, reconstrucción del edificio de la escuela de niños, reinstalación del alumbrado eléctrico en las calles, defensa por medio de un muro, al manantial que surte de agua al pueblo, y ayer se dieron comienzos a los trabajos del nuevo puente sobre el río "Chanchán". Quedan así las cosas en su lugar, y el Sr. Corresponsal desmentido.

Imparciales.

## Costumbres mal establecidas en los pueblos.

Causa verdadera pena y aún indignación la vergonzosa costumbre, establecida en este desgraciado pueblo, digno de mejor suerte, de indisponer mal ante las autoridades principales de esa ciudad, de la conducta de ciertos individuos, calumniandoles de la manera más infamante, tratando de convencerlos de ese modo, a las enunciations autoridades, que la conducta de aquellos individuos, es de la más pésima, inventando al efecto, hechos desdorosos imaginados por aquellos calumniadores. ¿Y todo, por qué?... porque con ese método, vergonzoso y ridículo, tratan de conseguir, dichos calumniadores, para sí, los empleos que merecidamente debieran ocupar las personas calumniadas.

Este procedimiento se observa de año en año, precisamente en estos días que se acercan los nombramientos de Jueces Civiles de esta parroquia.

Hay individuos que por conseguir un Juzgado, se valen de medios muy deshonorosos, para su misma persona.... Estos individuos, ni siquiera toman en cuenta, sus aptitudes para el desempeño de cargo tan importante. Creen que aquello de ser Juez (aunque no haga Justicia), es para ellos una honra' siendo así, que ante el público sensato, se presentan como Jueces prevaricadores, sin ley ni conciencia; y, en vez de honra, les resulta una des-

honra.

El M. I. Concejo Municipal de este Cantón, para proceder al nombramiento de Jueces Civiles de esta parroquia, debe primeramente tomar en cuenta, que al dar un empleo de Juez Civil a un individuo, pone en sus manos los intereses y la hacienda de todo un pueblo; y por esta razón la persona agrafiada, debe ser en primer lugar, apta para el desempeño de un cargo de esta laya, que no sea ignorante en saber las leyes que son necesarias para que no sufran perjuicios los interesados en la diversidad de juicios que se les presente; que sea honrado; de otra suerte, vendría continuamente a ser un prevaricador; que finalmente, sus antecedentes, sean limpios en todo sentido, especialmente en la honradez. Pero, por desgracia, no sucede así; (salvo rarisimas excepciones) pues, últimamente hemos llegado a tener conocimiento, que para conseguir el Juzgado Civil en referencia, se han levantado infinidad de personas interesadas por ese empleo, casi todas ellas, ignorantes e ineptas, que no estarían sino sujetas al capricho y voluntad de esa plaza terrible de tinterrillos que existe en esta parroquia, azote de la gente infeliz.

Suplicamos encarecidamente al M. I. Concejo Cantonal, se informe de una manera circunstanciada con personas sensatas de este lugar y en especial con el señor Teniente Político, de la conducta de cada uno de los interesados por el Juzgado Civil, de sus aptitudes para tal desempeño y de que dichos interesados, no estén familiarizados con los tinterrillos que pululan en este pueblo, de lo contrario.... ¡Adiós Justicia!; y lo único que reinaria sería, como dijimos antes, el prevaricato, con menoscabo de los intereses de este pueblo.

Oftrecemos, muy pronto, hacer conocer al público los nombres de aquellos individuos, que por su honradez y aptitud, podrían ser los llamados a ocupar los Juzgados Civiles de este lugar; hay jóvenes competentes y honrados y a ellos debe preferirse esos destinos. También haremos conocer al público, los nombres de todos aquellos que, sin merecer, tratan de conseguir, se les confie un cargo tan delicado, que, de llegar a sus manos sería de emigrar de este pueblo, para no ver las ignominias que podrían resultar por este motivo.

El tiempo lo dirá.... mientras tanto estemos tranquilos. Amigos de la Justicia.

Yaruquíes, noviembre 28 de 1918.

# LA CASA FRANCESA DE GUAYAQUIL

tiene el agrado de informar a sus favorecedores que, estando totalmente llenado el

## 40. GRUPO DE COMPRADORES A PLAZOS LARGOS

procederá al cobro de la 2a. cuota semanal, y ruega a los suscritores de Riobamba reclamen sus recibos correspondientes al Agente en esta el Sr. Bartolomé Sghirla quien los tendrá a su disposición desde el sábado próximo.

Una vez cubierta la 2a. cuota principiarán los sorteos semanales el primero de los cuales tendrá lugar el día **domingo 8 de diciembre** próximo.

## Honroso es honrar al mérito

Especial para LOS ANDES  
(Conclusión)

Y he ahí que «Los Andes» ha ce su aparición como paladín y campeón de los intereses comunes en su anhelo afán de mejoramiento moral, intelectual y material, de morigerar las costumbres ora fiscalizando, ora defendiendo; ya estimulando la virtud, ya excoerando el vicio. Noble labor, y verdad; pero labor que dignifica abatiendo, que ensalza deprimiendo; que da vida consumiendo. Párese mientes sólo un momento en la algidez penumbrosa de la vida del periodista, y, observando la atmósfera en que vive, mefítica y sofocante, morbosa y aniquiladora de la materia y el espíritu, se exclamará, con soñora de justicia: ¡Pobre periodista!

Aun frescos los despojos de aquel ilustre Tuerto, ¿qué decir de él mientras vivió esa vida de constante tortura moral, plúmbeo su horizonte desde donde lo miraba? ¡Pobre Calle! ¡Pobre Calle!... Hoy sí que es grande e inmortal ese patriota y liberal ilustre, ese literato benemérito, aunque sigan estallando sobre sus cenizas venerandas la diatriba, el rencor, el aborrecimiento y odio de los hábitos talares y las levitas de sacerstía, enemigas eternas e irreconciliables, sistémáticas y apasionadas del progreso y la libertad, del talento y el patriotismo. Pero el supremo juicio de los pueblos erige monumentos aun antes de que se ausenten del escenario de la vida aquellos adversarios embusteros que con su ciega obstinación en desconocer la luz, contribuyeron a la mayor gloria de esos genios del pensamiento.

¡Montalvo! ¡Calle! Ilustres y beneméritas sombras esplendo rosas que ilumináis vuestra Patria: de vosotros, haciéndoos justicia, bien se puede repetir con Cantú: «Los grandes hombres son como las pirámides de Egipto, sirven de norte y guía a los viajeros de la hu-

manidad en el desierto de la vida».

¡Adelante altivos redactores de «Los Andes»! ¡Adelante sin cobardes vacilaciones ante el negro fantasma de la Teocracia, adelante!!!

Riobamba, 25—XI—1918.

Emitilo Valdivieso Ramírez.

## UNICA GANGA

Oficina en venta mis dos cuadras, situadas en el barrio del Hospital; están cubiertas de alfalfares y tienen arboleda de capulles. Para pormenores, ver a su propietaria. María Pérez y de Astumbulo. N.º 10. de 1918

El Corresponsal.

## OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadra alfalfar situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos cualipitos, frutales y suficiente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Lickin. Las personas que interesen, pueden verse con el suscrito dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las carreras Cristóbal Colón y Ayacucho.

José Bruno García.

11—21—1 m. 8—1

## LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Sucre, intersección Lizarzaburu; es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, diríjase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.

Luis P. Flores V.

## Música en el hogar. Por \$ 400

Nunca puede estar completo un hogar si no se tiene un instrumento musical. Es la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más trabajo que ponerse al habla con su propietario en su casa de habitación carrera «Larrea» intersección «Lizarzaburu».

RAMÓN ALZAMORA.

## Quito al día

(Telegrama)

—:—

«Los Andes» Riobamba

Quito, noviembre 29

**Sucesiones sin herederos.**—Pre mio a los denunciates. Plausible actitud de los universitarios.—Cosas de los concejales.—El contrabandista debe ser juzgado como ladrón.—Otras noticias.

«La Nación» califica de importante Acuerdo al que dictó el Consejo Superior de I. Pública, concediendo el 20 por ciento a los denunciates de bienes hereditarios que por no existir herederos, correspondan a los Colegios de Enseñanza Secundaria.

En «Actualidades» trata de «El crimen de Ambato.—El viejo odio curuchupa y la memoria de Calle.—La política de difamación».

«El Comercio» aplaude la actitud de nuestros universitarios, quienes han contestado a los mensajes de las Federaciones de Chile y el Perú en forma correcta, contemplando el problema que se les presenta, con criterio sano y desapasionado.

## -SUICIDIO DE HINDEMBURG-

Abarrotos en general. Hierro enlozado: Surtido completo. Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas Vidrios: variedad de tamaños. Ferrería: especialidad en tubos para cañería Licores extranjeros: las marcas más acreditadas. Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante—Precios reducidos

RAMÓN MONCAYO V.

Dirección postal: Casilla N.º 21

Oct.—2

## -COLECTURIA DE RENTAS FISCALES. del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVIÑO

A los concejales de este cantón, les dice que son alcastraces que se calientan por poca cosa, cuando la prensa se reduce a clamar contra las faltas de administración, descuido, mucha desidia e indiferencia por el bienestar público.

«El Día» llama la atención sobre los contrabandos que se cometen diariamente, y dice que el contrabandista en nada se diferencia moralmente del ladrón y que como a tal se debe considerar.

Los diarios de hoy no han salido para las provincias.

Corresponsal.

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra viuda de Castro, Carrera «Diez de Agosto», Cuadra No. 6.

Nov.—918 211

## DINERO

Se da dinero a intereses; con garantía de buenas hipotecas. La persona que interese tome datos en la Redacción de «Los Andes».

Nov. 13—18—6. v.

## VICTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Vejoz bajo los tanques de agua potable, integro o por lotes, para pormenores acercarse al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. Elías CARRILLO G.

Nov. 13—1.918—1 m.p

**Programa**

acordado por la Junta Cooperadora del Chimborazo, para la Velada literaria y musical, que tendrá lugar en el Teatro "Maldonado", el sábado 30 de los corrientes, a beneficio de la misma directiva

**Primera Parte**

- 1.—HIMNO NACIONAL, por la orquesta dirigida por el Maestro Zozaya.
- 2.—DISCURSO de presentación, por el Sr. Dr. D. Pacífico Villagómez.
- 3.—MARINA, romanza, Arrieta, canto por la Srta. Mercedes Vela Flores, acompañada de piano, violines y flauta, por los Sres. V. C. Costales, Rafael Suárez, L. A. Gutiérrez y S. Martínez.
- 4.—LA CONCIENCIA DE ESPAÑA ANTE LOS PAISES DE AMERICA, por el conferencista español Sr. Carlos Angulo y Cavada.
- 5.—IDILIO, Läck, al piano por la Srta. Rosa Vela García.
- 6.—RONDÓ, Arditii, canto por la Srta. Marieta Viteri Egas, acompañada al piano por el Maestro Zozaya.
- 7.—Fantasia de H. TROVATORE, Verdi, ejecutada al piano por la Srta. Enriqueta E. Cantos.

**Segunda Parte**

- 1.—OBERTURA, por la orquesta.
- 2.—EL ALMA DE LA RAZA, poesía recitada por su autor Sr. José María Egas M.
- 3.—LA PARTIDA, Alvarez, canción española, por la Srta. Mercedes Vela Flores, con acompañamiento del cuarteto.
- 4.—LA INFLUENCIA DEL QUIJOTE EN LA AMERICA LATINA, por su autor Sr. Carlos Angulo y Cavada.
- 5.—SORRENTINA, Läck, por la Srta. Rosa Vela García.
- 6.—LUZ Y SOMBRA, Piniella, romanza cantada por la Srta. Marieta Viteri Egas, acompañada al piano por el Maestro Zozaya.
- 7.—a) GUITARE—CHAMINADE, ejecutada al piano por la Srta. María B. de Valdez.
- b) Poeta y aldeano—Suppé Obertura a cuatro manos, por la Srta. María B. de Valdez y el Maestro Zozaya.
- 8.—DISCURSO de clausura por el Sr. Dr. D. Alfredo Monge, quien, en representación de la Junta Cooperadora, entregará una Medalla de Oro al Sr. Angulo y Cavada

Riobamba, noviembre 24 de 1918.  
 NOTAS.—Quedan suprimidas en

absoluto las entradas de favor.  
 —Comenzará el acto a las 8 y media p. m.



**EL JARABE DE AMBROZOIN** es un remedio seguro y agradable para todas las afecciones agudas y crónicas de los órganos de la respiración acompañadas de tos, respiración difícil, sensación de sofocación, inflamación, expectoración escasa o dolor. Ejerce un efecto sedativo en todo el sistema respiratorio, mitiga la irritación, licúa las secreciones mucosas, estimula la expectoración o disminuye la intensidad y la frecuencia de la tos. Por ser en extremo agradable al paladar, no descompone el estómago, y es de eficacia especial en casos en que los órganos de la digestión están debilitados o propensos a afectarse.

El jarabe de Ambrozoín es preferible a los remedios comunes para la tos, porque no contiene ninguna droga de las que crean hábito de tomarlas. Es particularmente útil en el tratamiento de afecciones pulmonares crónicas.

**Vida Social**

Felicitamos a los esposos León—Ibáñez por el nacimiento de un robusto niño.  
 —Vino de Quito el Sr. Coronel Dn. Angel F. Araujo.  
 —De la misma ciudad con dirección a Bogotá el Excmo. señor doctor don Alberto Muñoz Vernaza, Ministro Plenipotenciario y E. E. del Ecuador en Colombia.  
 —Con igual procedencia la señora Clotilde de Cisneros con su familia y los señores Juan Falconí R., Enrique Herdoiza doctor Pedro A. Alarcón y Abraham Cobos P.  
 —De Guayaquil los señores Jorge Cordovez, Modesto Sánchez C. Alfredo Franco Ricourte y S. Durán Ballén.  
 —De Palmira el señor Luis A. Borja  
 —De Guamote el señor Luis Antonio Costales.

En el registro de los acontecimientos sociales, anotamos el sensible fallecimiento de la muy distinguida Srta. Dña. Eloisa Salvador, acaecido el día de ayer de manera inesperada y cuando se creía que había experimentado la

guana mejoría en su salud, que la tenía quebrantada, a consecuencia de una larga y penosa enfermedad.

La Srta. Salvador fué un dechado de virtudes: atesoraba to las las cualidades y los merecimientos que debe reunir una dama para merecer el aprecio y la admiración pública; y es por eso que, tanto aquí como en la capital, donde tenía extensas vinculaciones sociales con lo más granado de la sociedad, ha sido sumamente considerada y querida.

Lamentamos su eterna desaparición y enviamos a sus deudos nuestra sentida condolencia, en especial, a nuestro apreciado amigo señor Miguel Costales Salvador.

—Ayer se efectuó la inhumación del cadáver de la que fué apreciable matrona, Srta. Dña. Elena O. v. de Araujo [q.e.p.d.], con selecto y numeroso acompañamiento.

Enviaron coronas las siguientes personas:

Cmel. Angel F. Araujo y Señora, Rdas. Madres Aloysia y María Emma Arujo de los Sdos. Corazones, Mercedes Araujo, Elina G. v. de Araujo, Lucrecia Elena, Leonor María, Blanca Esther, Jorge Humberto, Angel Leonidas y Sergio Eduardo Araujo Ch., Beatriz, Luisa Matilde, Carmela, María Elvira, Eugenia Grimaneza, Gonzalo, José Alejandro y Gustavo Adelberto Araujo G., Francisco Benigno, Josefa, Luis Felipe y Dr. Heliodoro Araujo, Dr. Marco Armando Zambrano A. y Señora, Elena León de Araujo, Mariana Calderón A., Julia Evelina Paz A., Antonia y Angela Cevallos O., Rosa Mercedes Cevallos M., Isolina Araujo v. de Vallejo y familia, María y Carlos Araujo, Dolores A. Gallegos Araujo y hermanas, Ricardo Gallegos y Sra., Rosa Ordoñez v. de Merino e hijas, Nicolás Vélez G. y Sra., Luis Merino y Sra., Carlos Zambrano y Sra., Miguel Angel, Ezequiel, César A., Alfonso y Jorge Heriberto Merino Ordóñez, Mercedes Virginia, Luis Benigno, Octavio Pacífico, Angel Alberto, Jorge y Alfredo Gallegos Araujo, Nicanor Ordóñez y familia, Dr. R. Fernando Garzón y Sra., Rosa Matilde Ordóñez, Carlos Ordóñez y señora, Rosario y Teresa Rodríguez O., doctor Agustín Rodríguez y familia, Antonio Falconí K. y Sra., Comunidad de los Sagrados Corazones, Sor María Luisa y Comunidad de Mariana de Jesús, Efrén Aspíazu y Señora, Virginia Falconí de Sáa, Manuela de León e hijas, Flavio León e hijos, Ricardo Corazón de León y Sra., Amelia de Sáenz e hijas, Mariana de Salem e hija, Lola S. de Chiriboga, Luis Chiriboga R., José Antonio Banderas y Sra., José Antonio Polan-

co y Sra., Pacifica Salem, Dr. Daniel León y Sra., Virginia Romero y hermanas, José María Román y Sra., José Antonio Viteri y Sra., Dr. Tomás Cordero y Sra., Matilde Borja, Rosario Quijano y hermanas, Sofía Martínez y hermanas, Josefina Izurieta y hermana, Carmen Amelia Izurieta, Ercilia Sierra de Merino y familia, Dr. Urcisino Alvarez y familia, Las Profesoras de la Escuela Superior "Magdalena Dávalos", Las alumnas de la Escuela Superior "Magdalena Dávalos", Dr. Javier H. Bustos y Señora, Beatriz Roldán y hermanas, Hortensia Vázquez, María Pérez v. de Astudillo e hijas, Amelia E. Astudillo P., Mercedes Jara y hermanas, Angela M. de Naveda e hijo, Luz de Cornejo e hijas, Virginia de Moncayo y familia, Elicio Díaz y familia, Victoria de Eraso, Victoria D. de Guevara, Zola M. de Cabezas e hijas, Lola H. Izurieta, José Veloz y Sra., María Orfelina Bravo, Las sirvientas de la casa, María Ramírez, y Una amiga.

**Casa en venta**

Se vende una casa i sitio en la carrera Veloz cuadra No 15. Para pormenores, entenderse con el propietario.

Augusto Mosquera O.

nov. 13-18- 6. v. p.

**¡Economico Ud!**

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo. de fantasía. Casimires. Calzado. Sombreros, etc. etc etc.

Jorge E. Bucaram.

**CRONICA**

**Patriotismo práctico**

Es recomendable la desinteresada y noble conducta observada por los señores Ricardo Zozaya, Luis A. Gutiérrez, Rafael Suárez, Celso Costales y Segundo V. Martínez, quienes se han ofrecido galantemente a la Junta Cooperadora, para con su orquesta que ellos han formado, dar mayor realce a la velada literaria y musical, que tendrá lugar hoy, en el Teatro Maldonado, a beneficio de la rectificación de la línea férrea.